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! ! ! !本报讯（记者 朱光）美国名校布
朗大学、杜克大学、纽约大学和耶鲁大
学与上海戏剧学院联合举办的“冬季
学院”，将于后天开学。在所有高规格
课程中，最受中外学生欢迎的是中国
戏曲。
“冬季学院”今年举办第二届，参

与学生的数量相较去年第一届翻倍。
在 !!天里，来自上戏以及美国 "家名
校艺术专业的老师，将向来自中国与
美国的 !"#名学生进行传授，课程分
讲座和工作坊两大类。最受学生欢迎
的课程是“京剧表演入门”和“中国戏
曲的生存状况”。其中$“京剧表演入
门”每天都安排了一节课。

! ! ! !本报讯 （记者 夏
琦）!月 !%日，台湾摇滚
歌手信将在上海大舞台
举行演唱会，记者昨天了
解到，歌手 &'()*和小宇
将担任嘉宾。
再度登陆大舞台，信

表示十分期待再看到万
人大合唱的场景，为此他
准备了三十多首曲目，除
了必唱的《如果还有明
天》《死了都要爱》以及新
专辑《我记得》中的《火烧
的寂寞》《态度》《黎明之
前》等歌之外，他还重新
改编多首经典作品，其中包括《一了百
了》《千年之恋》《天高地厚》《离歌》《假
如》《北京一夜》等。
一向好人缘的信，此次再战上海大

舞台，有“天生歌姬”之称的 &'()*将鼎
力相助，此外信还请到师弟小宇助阵，
一个是摇滚型男，一个是情歌才子，他
们将碰撞出怎样的火花？让歌迷好奇。

创作灵感火花 来自晨练大妈
———访当代舞剧《一起跳舞吧》编导佟睿睿
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“冬季学院”又将开学
“中国戏曲”最受欢迎

! ! ! !《扇舞丹青》《根之雕》《秀色》《大
地之歌》《水月洛神》……，从双人舞、
群舞到舞集、舞剧，+,岁的佟睿睿从
北京舞蹈学院毕业后，可以说创作一
部就成功一部，如今已成为国内炙手
可热的编导。她为上海歌舞团编导的
舞剧《一起跳舞吧》，本月 !! 日起将
在人民大舞台公演 -场。前年中国上
海国际艺术节的开幕大戏《水月洛
神》还历历在目，为何她突然又“转方
向”，涉足当代题材舞剧呢？

生活需要快乐
“我没有‘转方向’。《一起跳舞

吧》直面当代生活，不用隔着一层面
纱去想象古人的情感，创作可以更加
自由，这是我喜欢的众多题材之一。”
这些天，佟睿睿每天在上海歌舞团的
排练厅里，和演员们一起对《一起跳
舞吧》进行公演前的精雕细琢。她对
记者说：“我家住在北京天坛附近，每
天晨练时经过那里，总是看到聚集着
大批自发跳舞的人群。有时候我会与
大妈们交流，得到的回答是，跳舞不
仅可以健身，更能让心情快乐。”这让
她想到，中国虽然是舞剧生产大国，
每年至少有 !#多台舞剧面世，但越
来越多的舞剧追求的却是深沉、严
肃。晨练大妈们的快乐，激起了佟睿
睿的灵感火花。她觉得：“大妈们说的
话很对，生活中大家更需要快乐。我
们的舞剧，也应该给观众传递快乐。”
应聘上海歌舞团客席编导后，她提出
了这个创作计划，马上获得舞团的赞
同，还通过了列为上海重大文艺创作
项目的评审。

跳舞摆脱孤独
不过，要通过舞剧来传递快乐，

还需要合适的故事和人物。佟睿睿的
眼光首先盯住了职场人群。她认为：
“白领的生活很体面，但必须不断付
出，有时会丢失自己。城市的不同职

场群体，都有自己的喜怒哀乐。生活
赠予了每个人快乐的礼物，可有些人
没发现，有些人遗失了。”在《一起跳
舞吧》这台舞剧里，她设置了为家事
公事疲惫不堪的白领、沉溺于股票的
少妇、憨厚的保安、当清洁工的外来
妹等“小人物”，他们被不同的生活烦

恼所纠缠，在焦虑、迷茫的轨道上机
械度日。国标舞训练班里的不期而
遇，让他们在舞蹈中摆脱了孤独的折
磨，参加舞林大赛的快乐，让年轻的
白领情侣重归于好，使陌路相逢的民
工喜结良缘。佟睿睿说：“这台舞剧大
量使用了各种国标舞，因为根据主题
和故事的需要，必须打破舞蹈语汇的
界限，并非刻意添加。当然，这也给我
和演员们都出了一个难题。”

体验广场舞蹈
上海歌舞团的演员从小接受的是

民间舞、古典舞的训练，要在舞剧中大
秀“蓬嚓嚓”，一旦出洋相，岂非让人看
笑话？佟睿睿坦言：“其实，这些探戈、
恰恰、牛仔舞，我也不大会跳，要编舞
还真不行。”从去年 +月起，她在京沪
之间来回奔波，见缝插针地进行全剧
排练，一有空，就带着演员到舞团附近
的梅川路步行街，去亲身体验市民大
跳广场舞蹈的氛围。大家嘻嘻哈哈地
加入到人群中后，那种快乐的感受，在
排练厅里还真很难找到。舞团还请来
了上戏舞蹈学院的国标舞专业老师训
练编舞，专业演员毕竟功底扎实，一段
时间后，跳起交谊舞来已达到随心所
欲的境界，有的演员甚至跃跃欲试想
去报名参加“舞林大会”，但佟睿睿仍
然感到大家离真正的舞林高手还有距
离：“不但要秀出自己的快乐，还要使
观众受到感染一起欢乐，仅凭高超的
技巧当然不够，还要产生充沛的能量
和足够的气场，带动大家产生一起跳
舞的愿望，这才是我创作这部当代舞
剧的缘由。” 资深记者 杨建国
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本报记者
郭新洋摄


